



## Lo sobre natural en la cruzada española

### Hay que volver a la espiritualidad

A los que, en los trágicos momentos en que vivimos, sueñan aun en las locuras del carnaval, sin darse, tal vez, cuenta, de la ofensa, que se infiere a los que en las trincheras o en los hospitales ofrecen su vida en holocausto a la Patria, les brindamos algunos párrafos de la Nota que la Junta Nacional Carlista de Guerra, ha publicado en la "Voz de España".

Dicen así:

"Los miembros de la Junta Nacional Carlista de Guerra han visitado durante las pasadas fiestas los distintos frentes.

La Junta Nacional, reunida en Burgos a la vuelta de estas visitas, debe hacer resaltar públicamente el admirable espíritu y la magnífica moral de todas las fuerzas de vanguardia, que estrechamente unidas en sus puestos de combate, frente al enemigo común, vibran hoy con el mismo entusiasmo, que hace cinco meses, y nos dan el constante ejemplo de su entrega sin reservas a esta heroica tarea con que Dios honra y purifica a España. Con profunda emoción, hemos asistido a los actos celebrados en los distintos frentes, en las avanzadillas y posiciones, en los edificios abandonados, y en las mismas estaciones de ferrocarril, en las iglesias desmanteladas por el furor antirreligioso del marxismo. En todos ellos hemos visto reaparecer aquel fervor que ha sacudido a los pueblos con ocasión de este levantamiento milagroso.

Sinceramente conmovidos por estas escenas, queremos llevar a España entera a un retorno a la espiritualidad de los primeros días de esta guerra.

El triunfo final exige la vuelta a aquella exaltación espiritual y religiosa, sin la cual todas nuestras empresas colectivas se desfiguran y decaen y nuestra propia personalidad nacional se desdibuja. Tal vez es conveniente la revisión de las etapas últimas para evitar que la facilidad y proximidad de aquel relaje la tensión heroica y haga reaparecer viejos vicios sociales y espectáculos de frivolidad y decadencia, que constituyen una ofensa para el dolor que desgarró las entrañas de la Patria y las almas de miles de sus hijos.

Los acontecimientos que sede-

sa rrollan en España sólo tienen una interpretación adecuada, cuando se miran desde el prisma de lo sobrenatural y trascendente. Es indispensable llevar a cabo una nueva movilización de las conciencias, que reanude el magnífico levantamiento espiritual de España; entrar en una nueva etapa de intensa vida espiritual y religiosa y de justicia social, que restablezca las grandes finalidades de la lucha, nos proteja contra las filtraciones de las fuerzas ocultas y haga sentir de nuevo sobre nuestro Ejército, la acción de la Providencia, que notoriamente nos ha sacado de los trances más difíciles. Los Requetés, que con las otras milicias y el Ejército han encarnado y quieren seguir encarnando una clara y limpia espiritualidad hacen hoy un llamamiento a los españoles, para que colaboren a un esfuerzo heroico, con una exaltación de aquella exteriorizada pública y virilmente como culto externo de un pueblo, que comprende el valor de sus reservas morales y la trascendencia del papel, que juega en el mundo. Las delegaciones de Asuntos Religiosos de todas las Comisarias de Guerra deberán comenzar inmediatamente con las colaboraciones que juzguen pertinentes, la organización de actos de reparación y de pública adoración a Dios, así como de petición de la victoria final y todas las juntas iniciar una intensa campaña de purificación de costumbres, y de incorporación a todas las manifestaciones de la vida, de un estilo ascético, de profunda austeridad, que solidarizándonos a todos con la vida de los frentes, nos ligue en una vida y en una inspiración únicas.

En la retaguardia, como en los frentes, hay que imponer la permanencia y continuidad del mismo espíritu heroico diáfano, y rotundo que caracteriza este movimiento iniciado sobre el fracaso de todas las tácticas cobardes, confusas y sin fé, del parlamentarismo y la democracia. Y este espíritu heroico, tiene para nosotros los españoles, acostumbrados a agotar todas las consecuencias de nuestros actos con sólo apoyo firme: la fe religiosa que ilumina los caminos del sacrificio y de la muerte.

Nosotros, acaba diciendo la Nota, reafirmamos frente al porvenir

## PRIMERA E INTERESANTISIMA ENTREVISTA CONCEDIDA A LA PRENSA POR NUESTRO GENERALISIMO

### desde que asumió la alta Magistratura del Estado Español

El Jefe del movimiento libertador de España, hace sensacionales revelaciones acerca del desenvolvimiento de la acción militar en el frente de la capital y de los aspectos nacionales e internacionales de la lucha contra el comunismo.

«Una Patria! ¡Un Estado! ¡Un Jefe!» Esto es el lema del movimiento libertador del Ejército Español!

Una Patria: España. Un Estado: Un Estado nuevo, fuerte, autoritario para construir sobre los cimientos tradicionales de la Fe católica y levantar, bajo estos auspicios, el nuevo organismo corporativo. Un Jefe: un caudillo: el generalísimo don Francisco Franco Bahamonde. Y todos los verdaderos españoles nacionalistas, patriotas, llenos de fe en Dios y de fe en los destinos de la España inmortal, reconocen y obedecen a este lema bajo la égida de la bandera de oro y sangre, los que laboran la tierra que fecunda produce la riqueza, los que trabajan en las fábricas o en las oficinas y los que se batan, sin distinción de categorías sociales como simples soldados, en los frentes donde está trabada la gran batalla contra el invasor moscovita.

A través de la tierra castellana, desde la frontera portuguesa, en compañía de Estanislao Ratomsky, comandante de Aviación polaca y corresponsal de la revista militar «Bellona», de Varsovia, no encuentro señales de guerra. La vida es normal. Aquí un grupo de campesinos dedicados a sus faenas agrícolas; allí pastores con sus rebaños; más allá, grupos de niños jugando a la salida de la escuela...

Ratomsky, que por primera vez recorre tierras de la península ibérica, viniendo de Portugal, del que me habla con gran elogio, poniendo de relieve la figura de su Presidente—el «Señor Salazar»—no oculta su admiración.

«—Cómo es posible—me decía en un francés arrastrado—la paz en estas regiones de un país en guerra feroz y sin cuartel durante cinco meses, que preocupa al mundo entero?...

Es que España—expliqué—está dividida en dos campos. En este que vamos atravesando dominan los «nacionales», y el orden es absoluto. En el otro, bajo la bandera simbólica de la hoz y el martillo y al son de la «Internacional», impera la anarquía de los sin patria. La tierra, las fábricas y todas actividades humanas se paralizaron. Hay brazos levantados y puños cerrados en gesto de odio y venganza...

Para el tren. En la estación un grupo de aldeanos nos saludó con el brazo extendido, la mano abierta...

—Contraste notable, exclamó mi compañero de viaje, asomado a la ventanilla del vagón.

Y... continuamos hasta Salamanca nuestro diálogo.

Ratomsky vino a propósito a España pa-

ra «de visú» conocer y hasta vivir la guerra. Como aviador polaco, de los que en 1920 se batieron contra la invasión comunista, le interesa saber cuáles son los procedimientos técnico militares de que los rusos disponen, su acción y fuerza de combate y hasta el material de guerra que emplean, porque Polonia, liberada por el gran mariscal Pilsudsky, vecina de la U. R. S. S., le importa estar prevenida...

«¿Recela la conflagración europea?...—le preguntó.

—La U. R. S. S. está trabando en España su gran ofensiva contra Europa porque prevé su derrota, y procurará, en un último decisivo esfuerzo, de desencadenar la guerra europea, atrayendo a su causa la consciente e inconsciente colaboración de algunos Gobiernos del Frente popular, sus aliados, y de aquellos que, por su actitud tergiversante y oportunista, sirven admirablemente los intereses de Moscú...

EL GRAN HOTEL DE SALAMANCA.

Llegamos al fin a Salamanca, capital de la España nacionalista, donde el generalísimo Franco tiene establecido su cuartel general. En la estación, con un movimiento inusitado y entre la gente curiosa que allí acude y la entrada y salida de todos los trenes, se ven fuerzas militares. En la ciudad la luz a chorros, cafés y restaurantes, repletos. Música alegre. Patrióticas allocuciones transmitidas por la radio. Bajo los arcos de la Plaza Mayor pasean muchachas alegres y parlanchinas a lado o del brazo de «falangistas» o «requetés.» Pasas, tostados por el sol africano, con sus chilabas multicolores, casi todas imitando cebras, soldados moros—muchos de ellos aún heridos,—y envueltos en los capotes mantas los legionarios del «Tercio» y soldaditos regulares.

El Gran Hotel, requisado por el Estado español para la instalación de las Legaciones de Alemania e Italia, recuerda un improvisado palacio de la Sociedad de Naciones, amigas de España en esta guerra internacional contra la Rusia soviética. Allí están, en torno de una armadura medioeva, símbolo de la Reconquista, las banderas española, alemana, italiana y portuguesa.

Los delegados alemanes son el mayor número, y entre ellos se destacan las figuras de los generales Faupel (encargados de Negocios) y Sander (de la aviación militar.) Hay aún otros oficiales alemanes (inconfundibles por las largas cicatrices que hienden sus rostros), y entre éstos el antiguo cónsul de Alemania en Alicante, de donde consiguió huir pasando por Lisboa con su uni-

la integridad de nuestros principios y concepciones, que nos han permitido disponer a su hora de estas magníficas reservas de juventud y no han sido ni serán jamás obstáculo para el fiel servicio de España. Ofrecemos a la sagrada memoria de los que cayeron, hacer cuanto esté de nuestra parte para que el

resurgimiento conquistado a costa de tanta sangre conserve su vigor y su pureza alcance las proporciones de una recuperación total de nuestra misión en el mundo y cristalice en una paz fecunda, heroica y restauradora.

Ahora cuantos se precien de católicos y españoles tienen la palabra.

Una Patria Un Estado Un Jefe. Esto es el lema del movimiento libertador del Ejército Español.

**CONSULTORIO**

Médico - Oculista

**D. LUIS POMAR**

Ofrece sus servicios al público en la Plaza del Arrabal n.º 3, pral. todos los domingos de 9<sup>h</sup> a 12.

**Vivero de Son Vivot**

Propiedad del Conde de Peralada

Ofrece al público las siguientes clases garantizadas de naranjos.

**CUASINTOS NAVELS; CADENA; BERNA; MANDARINES Y LIMONERAS**

Se puede efectuar el trasplante en un mismo día

Unicos representantes en **FELANITX**

Antonio Roig (a Ferolé), Eras, 10,

Jaime Obrador (a Llegosta,) Son Pinar, 1.

forme de falangista...

**PERCANCE EN TIEMPO DE GUERRA.**

El cuartel general del Estado Español esta instalado en el Palacio episcopal, enfrente de la Catedral de Salamanca. Es un edificio de tres cuerpos, construido a fines del siglo XIX. En la puerta principal centinelas (indistintamente falangistas, requeté y jóvenes de Acción Popular, antiguo partido de Gil Robles) con sus tabardos claros y, respectivamente, gorros negros con vivos verdes, boinas encarnadas o gorras de gabardina castaña. Todos militarizados.

En el atrio parejas de la Guardia civil. Por las paredes este letrero: ¡Silencio! Los oídos enemigos os escuchan! Es el Métez vous, taisez-vous de los franceses durante la gran guerra.

La primera vez que entró en el cuartel general es bajo prisión. Fué el caso que en plena calle, y durante el relevo de la guardia, un agente secreto me sorprendió haciendo un «apunte» de un centinela falangista. Esto bastó para conducirme al cuartel general, donde fui conducido a presencia de un oficial que, en tono brusco, me amonestó:

—¿El señor no sabe que está prohibido hacer cualquier dibujo o sacar fotografías sin previa autorización del Estado español? Por ser usted portugués queda en libertad, mas para otra vez el caso puede ser grave y puede acarrearle un disgusto gordo...

Y me recogió el bloque de papel. Volví después acompañado de un caracterizado falangista, Mauricio Karl, autor de una interesante serie de volúmenes contra los enemigos de España — el socialismo, la masonería y el comunismo — particular amigo mío, al que expuse el objeto de mi viaje a Salamanca. Y de este modo soy presentado al señor Armás, abogado e ingeniero, que acompañó al general Franco desde Canarias a Marruecos y, por fin, a España cuando la explosión del Movimiento.

—¿Ser recibido por S. E. el generalísimo?... Imposible. Esto, no obstante, yo voy a intentarlo cerca del señor Sangróniz secretario general...

A su vez el señor Sangróniz, verdadero diplomático, antiguo colaborador del general Primo de Rivera y que me recibe con extremada cortesía (para el que llevaba una carta de Ferro, director del S. P. N.), me dice: Su excelencia no concede audiencias. Hace pocos días estuvieron aquí dos enviados especiales de grandes periódicos ingleses, a los que S. E. no recibió siquiera. El generalísimo está inmensamente ocupado. Nosotros mismos, los altos funcionarios del Estado, no siempre conseguimos despachar...

Mauricio Karl, con toda su autoridad de falangista de categoría, intercedió en mi favor. También el querido amigo marqués de la Vega de Anzó (el más sincero y devoto amigo de Portugal), intercede. Sangróniz sube al primer piso a conferenciar con el generalísimo. Poco después regresaba sonriente...

Estaba concedida la entrevista...

(Continuará)

**LOS HUERFANOS DE LA GUERRA**

La España Grande, Una y libre que estamos formando, no descuida ninguno de sus deberes y entendiendo que uno de los más importantes es el de amparar a los niños, cuida ahora de buscar personal que por sus condiciones personales y económicas puedan prohiar huérfanos de la actual guerra.

Estas gestiones han dado un resultado maravilloso y son en tan gran número las solicitudes que de todos los pueblos de Mallorca se hacen, que se teme no puedan ser complacidos todas las peticiones.

Felanix que tantas pruebas tiene dadas de sus sentimientos humanitarios y altruistas ha hecho ya algunas peticiones.

Los que aún no lo hayan hecho y deseen contribuir a tan alta obra, pueden hacerlo por mediación de nuestra Alcaldía que trasladará las peticiones al Sr. Gobernador Civil.

¡ARRIBA ESPAÑA!

**Sección Local**

La recaudación de Cédulas Personales de esta Ciudad, quedará abierta todos los días laborables de 9 a 12 y de 2 a 4 desde el 3 al 14 de Febrero, en la Plaza del Arrabal n.º 6.

Carta de la simpática locutora de la Radio Glub Portugués al Presidente de la Juventud de Acción Popular de Mallorca en virtud de haberle éste remitido unas fotos de los grupos de milicianos de la J. A. P. y dado su patriótico contenido creemos interesante reproducir.

Sr. D. Francisco Juan Ribas de Setmenat.

Palma de Mallorca.

Muy Sr. mio: ¡Presente y Adelante!

El sacrificio de nuestro amor propio y de nuestra sangre no es estéril.

¡Dios querrá salvar a nuestra amada patria!

El ambiente cambia. El momento de la justicia se acerca y España volverá a ser grande, gracias a todos los verdaderos españoles y entre todos a esos muchachos de su fotografía que guardaré entre mis recuerdos de estos hechos inolvidables.

La cruz de la victoria que tantas glorias lleva ganadas en esta campaña volverá si Dios quiere a camppear en España. Hagámonos dignos de llevarla en el pecho y Dios nos oirá.

Un saludo efectivo de su

MARISABEL DE LA TORRE DE COLOMENA

**El tiempo.**

La temperatura primaveral que disfrutábamos se ha visto interrumpida por la desagradable visita de fuerte vendabal que hace varios días que soportamos y por pequeños aguaceros que descargaron la noche del jueves. No hace frío pero ya sabemos todos que son muy grandes las molestias del viento.

Los agricultores tienen grandes confianzas en un cambio atmosférico a base de abundantes lluvias; no lo esperamos, aunque celebraríamos equivocarnos. Creemos persistirá la tónica de la segunda quincena del enero, sin grandes alternativas.

Nos llegan dolorosas noticias de de nuestros campos; los rumores son muy pesimistas por el estado del arbolado que amenaza de muerte las próximas cosechas. Claro que es solo un rumor que no sabemos los fundamentales y posibilidades en que se basa; pero procuraremos tener al corriente a nuestros lectores sobre lo que realmente haya de verdad en todo ello.

**A nuestros suscriptores.**

Suplicamos a nuestros suscriptores residentes en fuera de Felanitx que tengan la bondad de remitir a la Administración de este semanario, el importe de la suscripción correspondiente al año 1936; advirtiéndoles que en caso de no hacerlo nos veremos en la precisión de girarles por la cantidad adeudada, mas los gastos del giro.

**De sociedad**

En el Hospital Militar de Palma ha sido practicada una intervención quirúrgica a nuestro amigo D. Sebastian Pou Grimalt.

Al interesarnos por el mismo tenemos la satisfacción de conocer su buen estado y su feliz marcha hacia el restablecimiento que le deseamos con la mayor brevedad.

Ha regresado de Palma después de sufrir delicada intervención quirúrgica que ya en número anterior dimos noticia, nuestro apreciado amigo el Rdo. P. Rafael Juan Superior de los Clérigos Regulares de esta ciudad.

No obstante su convalecencia ya ha tomado activa posesión de su cargo.

Le deseamos siga su feliz convalecencia recobrando con la mayor brevedad su completo restablecimiento.

Ha fallecido en esta ciudad en avanzadísima edad de 92 años y después de rápida enfermedad el conocido propietario D. Antonio Soler.

Damos a sus familiares nuestro más sentido pésame.



**OPTICA BOSCANNA**

Empezará de nuevo sus consultas el próximo miércoles por la mañana de 11 a 4 de la tarde en la **Edit. Ramón Llull**

**AYUNTAMIENTO DE FELANITX**

Sesión ordinaria celebrada el día 26 de Enero de 1937

Fué presidida por el Sr. Alcalde D. Manuel Puig, Oliver y asistieron todos los Sres. Vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se concedió licencia de obras a Antonio Obrador Veny, quedando a informe otra

solicitud de Miguel Mestre Gomila. Se cedió el empalme con la canalización de aguas a Juan Pou Caldenty.

Se aprobaron varias cuentas de gastos del Municipio.

Dióse cuenta de no haberse presentado reclamación alguna en contra las ordenanzas y Presupuesto para el actual ejercicio, acordándose su remisión ante el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda

Comunicó la Presidencia que con la venida del Arquitecto Director de las obras de construcción de una Estación Depuradora en esta ciudad, se había efectuado el replanteo del emisario general y lugar de emplazamiento de la misma, acordando se iniciara el expediente de expropiación forzosa de los terrenos que se precisan para tal obra y se interese de los propietarios de las fincas que deben ser ocupadas, indiquen el precio de la extensión que debe ser expropiada. Y se dé comienzo a la ejecución de los trabajos correspondientes, teniendo en cuenta una comunicación de la Junta Provincial contra el paro que señala para dicha atención la cantidad de 5.910 pesetas mensualmente.

Se admitió la donación gratuita que hacen varios propietarios de terrenos de la parte izquierda de la calle de Jaime I en su entrada a la ciudad, y que se precisan para el ensanche de la misma calle.

Dada cuenta del expediente tramitado a D. Juan Obrador Gayá, Jefe de la Guardia Municipal en situación de excedencia y de la propuesta de destitución formulada por el Vocal Instructor, se acordó prestar conformidad condicionada a lo tramitado a resultados del fallo que adopte la Junta Técnica del Estado.

Se trató sobre la concesión o arriendo del servicio de alcantarillado y aguas potables de la población y a tal objeto se interesó que por el Ingeniero Sr. Zaforteza Musoles se presente un estudio detallado de las bases procedentes para su examen y resolución procedente.

Se acordó aceptar la instalación de la parada de caballos sementales del Estado compuesta de tres caballos y un asno garañón.

La presidencia comunicó que para obtener la debida eficacia en los servicios sanitarios y una mayor economía para la hacienda del Municipio procedía la creación de una farmacia municipal y contando con lugar apropiado para su instalación en la Casa Hospicio; se obtendría al mínimo coste el despacho de las recetas de los acogidos a la Beneficencia Municipal y se contaría con un laboratorio para el análisis de las substancias alimenticias, pudiéndose disponer de material adecuado, e igualmente para la Sala de Socorro de Urgencia; hallándose al frente de la misma el Farmacéutico Titular diariamente a las horas que se le señale, y cuando sea preciso. Mostrando su unánime conformidad todos los Sres. Vocales.

Deseando que todos los servicios sanitarios rindan y den las mayores comodidades al público en general, a propuesta de la presidencia se acordó que por los Veterinarios del Municipio se preste consulta y servicio gratuito a todos los dueños de animales que precisen asistencia facultativa y a tal efecto se determinó que durante una hora diaria el local que se habilite al efecto en la Casa Hospicio se presten por turno los servicios de cura y consulta.

Se determino encargar a podadores profesionales que procedan a la poda del arbolado público.

Se aprobó un expediente de ignorado paradero referente a los mozos Francisco y Antonio Barceló Estelrich. Se fijó el jornal regulador a efectos de quintas, en la cantidad de cinco pesetas.

Se facultó al Sr. Alcalde para determinar la suma que corresponde entregar al Instituto Elemental en compensación a los haberes que ha dejado de devengar el Oficial Administrativo de dicho Centro por su incorporación al Ejército.

Y se levantó la sesión.

**ANUNCIOS ECONÓMICOS**

Desea Vd., por poco dinero, acreditar su comercio, industria o establecimiento, anúnciase en el toldo del

**“Moderno Café de Juan Capó”**

situado entre la Carretera de Capó esquina Via de Arnesto Mestre.

Editorial Ramón Llull